

# Frédéric JENNY

Professeur émérite

Département: Economie  
ESSEC Business School  
3 avenue Bernard Hirsch  
95021 Cergy-Pontoise  
France

Email: jenny@essec.edu  
Numéro de téléphone: +33 (0)1 34 43 31 43  
Pays d'origine: France

## FORMATION

---

1977	Doctorat en Sciences Economiques, Université Paris 2 Panthéon-Assas, France
1975	Ph.D. en Economie, Harvard University, États-Unis
1971	Master en Economie, Harvard University, États-Unis
1966	MSc of Science in Management, ESSEC Business School, France

## EXPERIENCE PROFESSIONNELLE

---

### Positions académiques principales

2020 - Présent	Professeur émérite, ESSEC Business School, France
1972 - 2020	Professeur, ESSEC Business School, France

### Autres affiliations académiques

2012 - 2013	Professeur visitant, University of Haifa, Israël
2005 - 2012	Professeur visitant, University College London, Royaume-Uni
1991 - 1992	Professeur visitant, Graduate School of Business, University of Cape Town, Afrique du Sud
1984 - 1985	Professeur visitant, Keio University, Japon
1983 - 1984	Professeur visitant, Wuhan university, Chine
1978 - 1979	Professeur visitant, Northwestern University, États-Unis

## BOURSES, PRIX ET DISTINCTIONS

---

### Prix et Distinctions

2020	Ordre du Mérite du Service Diplomatique, Corée du Sud
2017	Chevalier, Ordre de l'Etoile, Roumanie
2003	Officier, Ordre National de la Légion d'Honneur, France
1999	Officier, Ordre National du Mérite, France
1992	Chevalier, Ordre de la Légion d'Honneur, Ordre national de la Légion d'honneur, France

## PUBLICATIONS

---

### Articles

KEYTE, J., JENNY, F. et FOX, E. (2021). Buckle up: The Global Future of Antitrust Enforcement and Regulation. *American Bar Association*, 35(2).

JENNY, F. (2021). Changing the way we think: Competition, Platforms and Ecosystems. *Journal of Antitrust Enforcement*, 9(1), pp. 1-18.

JENNY, F. (2021). Competition Law and Digital Ecosystems: Learning to Walk Before We Run. *Industrial and Corporate Change*, 30(5), pp. 1143-1167.

JENNY, F. (2021). Competition Law Enforcement and Regulation for Digital Ecosystems: Understanding the Issue, Facing the Challenge and Moving Forward. *Concurrences (articles)*, 2021(3), pp. 38-62.

JENNY, F. (2020). Can competition law and policy be made relevant for inclusive growth in developing countries? *Antitrust Bulletin*, 65(1), pp. 164-172.

JENNY, F. (2020). Economic Resilience, Globalization and Market Governance. *Covid Economics CEPR*, 1(1).

JENNY, F. (2019). Populism, Fairness and Competition: Should we care and what could we do? *Japanese Economic Review*, 70(3), pp. 280-297.

JENNY, F. (2015). Les autorités nationales de concurrence face au défi de la neutralité. *Concurrences (articles)*, (4), pp. 1-24.

JENNY, F. (2015). Worst Decision of the EU Court of Justice : the ALROSA Judgment in Context and the Future of Commitment Decisions. *Fordham International Law Journal*, 3(38), pp. 701-770.

JENNY, F. (2013). L'articulation des sanctions en matière de droit de la concurrence du point de vue économique. *Concurrences (articles)*, (1), pp. 1-11.

JENNY, F. (2013). L'articulation des sanctions en matière de droit de la concurrence du point de vue économique. *Semaine Juridique*, (12), pp. 20-29.

JENNY, F. (2012). L'arrêt Post Danmark en perspective. *Semaine Juridique*, (35), pp. 290-291.

JENNY, F. (2012). Les sanctions en matière de pratiques anticoncurrentielles : Le modèle économique de la dissuasion et ses limites. *Concurrences (articles)*, (1), pp. 1-3.

JENNY, F. (2012). Une procédure qui renforce la dissuasion du droit de la concurrence. *Semaine Juridique*, (37), pp. 1656.

JENNY, F. (2011). Sanctions civiles et sanctions administratives en droit de la concurrence : une approche économique. *Revue Lamy de la Concurrence*, 28, pp. 157-161.

JENNY, F. (2009). La crise économique et financière, la régulation et la concurrence. *Concurrences (articles)*, (2), pp. 59-68.

JENNY, F. (2009). The Economic and Financial Crisis, Regulation and Competition. *World Competition. Law and Economics Review*, 32(4), pp. 49-464.

JENNY, F. (2007). Le rôle de l'analyse économique dans le contrôle exercé par la Cour de cassation en matière de droit de la concurrence. *Concurrences (articles)*, pp. 27-35.

- JENNY, F. (2006). Cartels and Collusion in Developing Countries: Lessons from Empirical Evidence. *World Competition. Law and Economics Review*, pp. 109-137.
- JENNY, F. (2006). La répression des cartels internationaux : Une politique à deux vitesses. *Concurrences (articles)*, pp. 21-24.
- JENNY, F. (2006). Regulation, Competition and the Professions. *Competition Policy International*, pp. 79-91.
- JENNY, F. (2003). Competition Law and Policy: Global Governance Issues. *World Competition. Law and Economics Review*, pp. 609-624.
- JENNY, F. (2003). International Cooperation on Competition: Myth, Reality and Perspective. *Antitrust Bulletin*, pp. 973-1003.
- COMPTE, O., JENNY, F. et REY, P. (2002). Capacity Constraint, Mergers and Collusion. *European Economic Review*, pp. 1-29.
- JENNY, F. (2001). L'influence du droit européen de la concurrence et des concentrations sur la structure et le fonctionnement des sociétés. *Revue de Jurisprudence Commerciale*, pp. 113-125.
- JENNY, F. (2000). Economic Analysis, Anti-trust Law and the Oligopoly Problem. *European Business Organization Law Review*, pp. 41-57.
- JENNY, F. (1999). Competition Policy and the Asian Economic Crisis. *OECD Journal of Competition Law & Policy*, pp. 13-22.
- JENNY, F. (1998). Media under French Competition Law. *Fordham International Law Journal*, pp. 679-745.
- JENNY, F. (1997). Droit des télécommunications : entre déréglementations et régulation - Les exemples étrangers : quelles leçons ? *Actualité Juridique Droit Administratif*, pp. 217-223.
- JENNY, F. et BOUTARD-LABARDE, M.C. (1997). Note d'humeur sur le projet de modification des règles communautaires applicables aux contrats de distribution. *La Semaine Juridique*.
- JENNY, F. (1996). La déréglementation des télécommunications : concurrence loyale ou concurrence efficace. *Revue des Affaires Européennes*, pp. 91-94.
- JENNY, F. (1995). Domestic Competition, International Trade and Economic Development. *International Business Lawyer*, pp. 474-476.
- BLAISE, J.B. et JENNY, F. (1995). Le droit de la concurrence. Les années récentes : bilan et synthèse. *Revue Internationale de Droit Economique*, pp. 91-121.
- JENNY, F. (1995). Réglementation des télécommunications : concurrence, régulation et télécommunications. *Revue de la Concurrence et de la Consommation*, pp. 76-83.
- JENNY, F. (1994). Competition and State Aid Policy in the European Community. *Fordham International Law Journal*, pp. 525-554.
- JENNY, F. (1993). Droit européen de la concurrence et efficience économique. *Revue d'Économie Industrielle*, pp. 193-207.
- JENNY, F. (1990). Concurrence : la nouvelle règle du jeu. *Revue Française de Gestion*, pp. 73-78.
- JENNY, F. (1989). Pratiques verticales restrictives, concurrence et efficience. *La Semaine Juridique*, pp. 5-10.
- JENNY, F. (1987). L'ordonnance n° 86-1243 du 1er décembre 1986 relative à la liberté des prix de la concurrence : raisonnement économique et équilibre des pouvoirs. *La Semaine Juridique*.

JENNY, F. (1987). Pari de la déréglementation et pari de la concurrence. *Revue Française de Gestion*, pp. 46-49.

JENNY, F. (1986). Politique des prix et corporatisme. *Economie et Humanisme*, pp. 25-31.

### Ouvrages et édition d'ouvrages

KATSOULACOS, Y. et JENNY, F. [Eds] (2018). *Excessive Pricing and Competition Law Enforcement*. Springer, pp. 5-15.

JENNY, F. et CHARBIT, N. [Eds] (2017). *2018 Competition Case Law Digest: A Synthesis of EU and National Leading Cases*. Institute of Competition Law.

JENNY, F. et KATSOULACOS, Y. [Eds] (2016). *Competition Law Enforcement in the BRICS and in Developing Countries. Legal and Economic Aspects*. Springer.

MASSON, A., BOUTHINON-DUMAS, H., DE BEAUFORT, V. et JENNY, F. [Eds] (2013). *Stratégies d'instrumentalisation juridique et concurrence*. Larcier.

### Chapitres d'ouvrage

JENNY, F. (2018). Abuse of Dominance by Firms Charging Excessive or Unfair Prices: An Assessment. Dans: *Excessive Pricing and Competition Law Enforcement*. 1st ed. Springer, pp. 5-15.

IVALDI, M., JENNY, F. et KHIMICH, A. (2016). Cartel Damages to the Economy: An Assessment for Developing Countries. Dans: *Competition Law Enforcement in the BRICS and in Developing Countries. Legal and Economic Aspects*. 1st ed. Springer, pp. 103-133.

JENNY, F. (2016). The Institutional Design of Competition Authorities: Debates and Trends. Dans: *Competition Law Enforcement in the BRICS and in Developing Countries. Legal and Economic Aspects*. 1st ed. Springer, pp. 1-57.

JENNY, F. (2015). Antitrust in the Groceries Sector & Liability Issues in Relation to Corporate Social Responsibility - International Report. Dans: *Antitrust in the Groceries Sector & Liability Issues in Relation to Corporate Social Responsibility*. 1st ed. Springer, pp. 3-40.

JENNY, F. (2014). À la recherche de la culture de la concurrence. Dans: *A Quoi Sert la Concurrence ?* 1st ed. Institut de droit de la concurrence, pp. 701-710.

JENNY, F. (2013). Export Cartels, Economic Development and Global Governance. Dans: *Capacity Building for the Enforcement of Competition Law*. 1st ed. Social Sciences Academic Press, pp. 96-110.

HEIMLER, A. et JENNY, F. (2013). Regional Agreements. Dans: *Building New Competition Law Regimes*. 1st ed. Edward Elgar Publishing Ltd, pp. 183-203.

JENNY, F. (2012). Competition Authorities: Independence and Advocacy. Dans: *The Global Limits of Competition Law*. 1st ed. Stanford University Press, pp. 158-176.

JENNY, F. et DE BEAUFORT, V. (2012). Entretien avec Laurent Cohen-Tanugi. Dans: *Entreprises stratégiques nationales et modèles économiques européens*. 1st ed. Bruylant, pp. 15-22.

JENNY, F. (2010). Improving judicial control of administrative decisions in competition enforcement. Dans: *Competition Law and Economics*. 1st ed. Edward Elgar Publishing Ltd, pp. 71-84.

EVENETT, S. et JENNY, F. (2009). Bailouts: How to Discourage a Subsidies War. Dans: *The Collapse of Global Trade, Murky Protectionism, and the Crisis: Recommendations for the G20*. 1st ed. A VoxEU.org Publication.

- JENNY, F. (2009). Concurrence, régulation et imperfections de marché : le cas des services bancaires aux PME. Dans: *Les PME et le droit de la concurrence*. 1st ed. Litec, pp. 361-402.
- JENNY, F. (2009). Responses to the Economic and Financial Crisis: Whither Competition? Dans: *Effective Crisis Responses and Openness: Implications for the Trading System*. 1st ed. World Bank, pp. 217-247.
- JENNY, F. (2008). Abus de position dominante et modernisation de l'article 82 du traité CE. Dans: *Le nouveau droit communautaire de la concurrence*. 1st ed. LGDJ Lextenso éditions, pp. 281-320.
- JENNY, F. (2008). Les choses hors commerce : Une approche économique du marché des organes humains. Dans: *Droit et économie des contrats*. 1st ed. LGDJ Lextenso éditions, pp. 207-229.
- JENNY, F. (2007). EC Competition Law Enforcement and Collecting Societies for Music Rights: What Are We Aiming For? Dans: *European Competition Law Annual Conference 2005: The Interaction between Competition Law and Intellectual Property Law*. 1st ed. Hart Publishing, pp. 361-369.
- JENNY, F. (2006). Regulation, Competition and the Professions. Dans: *European Competition Law Annual 2004: The Relationship Between Competition Law and the (Liberal) Professions*. 1st ed. Hart Publishing, pp. 131-142.
- JENNY, F. et HORNA, P.M. (2005). Modernization of the European System of Competition Law Enforcement: Lessons for Other Regional Groupings. Dans: *Competition Provisions in Regional Trade Agreements: How to Assure Development Gains*. 1st ed. United Nations, pp. 285-331.
- JENNY, F. (2004). Competition, Trade and Development Before and After Cancun. Dans: *International Antitrust Law & Policy*. 1st ed. Juris Publishing Inc. pp. 631-656.
- JENNY, F. (2004). Competition, Trade and Development Before and After Cancun. Dans: *The Future Development of Competition Framework*. 1st ed. Kluwer Law International, pp. 13-35.
- JENNY, F. (2003). Design and Implementation of Merger Remedies in High-technology Industries. Dans: *Merger Remedies in American and European Union Competition Law*. 1st ed. Edward Elgar Publishing Ltd, pp. 160-171.
- JENNY, F. (2003). Régulateurs sectoriels et autorités de concurrence en France et dans le monde. Dans: *Concurrence et service public*. 1st ed. L'Harmattan, pp. 33-44.
- JENNY, F. (2002). Regulation, Competition and Professions. Dans: *The Anticompetitive Impact of Regulation*. 1st ed. Edward Elgar Publishing Ltd, pp. 116-127.
- JENNY, F. (2001). Design and Implementation of Merger Remedies. Dans: *International Merger Control: Prescriptions for Convergence*. 1st ed. International Bar Association, pp. 161-171.
- JENNY, F. (2001). L'environnement économique international et les autorités de concurrence. Dans: *Rapport Public 2001 - Les autorités administratives indépendantes*. 1st ed. La Documentation Française, pp. 441-462.
- JENNY, F. (2000). Institutions and Competence. Dans: *European Competition Law Annual 1998: Regulating Communications Markets*. 1st ed. Hart Publishing, pp. 615-628.
- JENNY, F. (2000). Oligopoly Theory, Collective Dominance and EU Merger Control: The Airtours/First Choice Decision in Perspective. Dans: *EC Merger Control: Ten Years On*. 1st ed. International Bar Association, pp. 121-132.
- JENNY, F. (1999). Competition Law Enforcement: Is Economic Expertise Necessary? Dans: *International Antitrust Law and Policy*. 1st ed. Juris Publishing Inc. pp. 185-201.

- JENNY, F. (1999). International Merger Control. Dans: *Policy Directions for Global Merger Review*. 1st ed. International Bar Association, pp. 91-101.
- JENNY, F. (1998). Media Under French Competition Law. Dans: *International Antitrust Law and Policy*. 1st ed. Juris Publishing Inc. pp. 449-504.
- JENNY, F. (1997). Corruption et pratiques anticoncurrentielles. Dans: *Pratiques et contrôle de la corruption*. 1st ed. Association d'Economie Financière (AEF), pp. 195-201.
- JENNY, F. (1997). France : 1987 -94. Dans: *Global Competition Policy*. 1st ed. Institute for International Economics, pp. 87-114.
- JENNY, F. (1995). Evolution of Antitrust Policies in France. Dans: *Mergers, Markets and Public Policy*. 1st ed. Kluwer Academic Publishers, pp. 163-200.
- JENNY, F. (1992). Competition and Competition Policy. Dans: *Economy and Policy of the European Community after 1992*. 1st ed. University of Michigan Press, pp. 69-95.
- JENNY, F. (1991). Merger Control in France. Dans: *International Mergers and Joint Ventures*. 1st ed. Chancery Law Publishing Ltd. pp. 113-140.
- JENNY, F. (1990). French Competition Policy in Perspective. Dans: *Competition Policy in Europe and North America : Economic Issues and Institutions*. 1st ed. Harwood Academic Publishers.
- WEBER, A.P. et JENNY, F. (1990). The Persistence of Profits in France. Dans: *The dynamics of Company Profits - An International Comparison*. 1st ed. European Network for Business and Industrial Statistics (ENBIS), pp. 123-128.
- JENNY, F. (1986). Resale Price Maintenance for Books in France : an Economic and Legal Controversy. le prix imposé du livre : une controverse économique et juridique. Dans: *Price Information and Public Price Controls, Consumers, and Market Performance*. 1st ed. Centre de Droit de la Consommation, Story Scientia.

### Actes d'une conférence

- JENNY, F. (2012). Export Cartels in Primary Products: The Potash Case in Perspective. Dans: *Trade, Competition, and the Pricing of Commodities*. Centre for Economic Policy Research (CEPR), pp. 99-132.
- JENNY, F. (1999). Le autorit à indipenditi: gli esempi francese e tedesco. Dans: *Autorità Indipendenti e Principi Costituzionali*. CEDAM, pp. 49-56.
- JENNY, F. (1998). Globalization, Competition and Trade Policy: Issues and Challenges. Dans: *Towards WTO Competition Rules*. Staempfli Publishers Ltd. & Kluwer Law International, pp. 3-41.
- JENNY, F. (1998). Report of the General Rapporteur of Session One. Dans: *European Competition Law Annual 1997: Objectives of Competition Policy*. Hart Publishing, pp. 29-39.
- JENNY, F. (1997). The role of National Competition Law. Dans: *Robert Schuman Centre Annual of European Competition Law 1996*. Kluwer Law International, pp. 277-281.
- JENNY, F. (1996). Competition Policy and Professional Services. Dans: *International Trade in Professional Services*. OECD Publications, pp. 43-47.
- JENNY, F. (1996). French Competition Law Update : 1987-1994. Dans: *International Antitrust Law & Policy 1995*. Fordham University School of Law, pp. 203-232.
- JENNY, F. (1995). Competition and State Aid Policy in the EU. Dans: *International Antitrust Law & Policy 1994*. Kluwer Law International, pp. 75-98.

JENNY, F. (1994). Competition and Efficiency. Dans: *Antitrust in a Global Economy*. Fordham Corporate Law Institute, pp. 185-220.

JENNY, F. (1993). EEC Merger Control : Economies as an Antitrust Defense or an Antitrust Attack. Dans: *International Antitrust Law & Policy*. Fordham Corporate Law Institute, pp. 591-604.

## Conférences

JENNY, F. (1996). Chairmanship of the Roundtables on Substantive Provisions of Competition Law.

JENNY, F. (1996). Concurrence et relations industrie commerce : le rôle de l'autorité régulatrice du marché.

JENNY, F. (1996). International Trade and Competition. Dans: Conference on the Changing Nature of Competition : Legal and Policy Implications.

JENNY, F. (1996). Intervention sur "Les incidences de la réforme du droit de la concurrence dans les négociations commerciales".

JENNY, F. (1996). Keynote Speech "Deregulation, Trade Liberalization, and Competition Policy : Assessments and Prospects".

JENNY, F. (1996). La mondialisation des politiques de concurrence.

JENNY, F. (1996). Les exemples américain et européen de déréglementation des télécommunications : quelles leçons pour la France ?

JENNY, F. (1996). Organization and Chairmanship of the Roundtable on Reform of EC Competition Law : Substance, Procedure and Institutions.

JENNY, F. (1996). Participation à la table ronde sur "Design of Competition Policy Institutions : A Panel".

JENNY, F. (1996). Présidence Table Ronde sur "Vertical Restraints and National Competition Laws in a Integrated World Economy".

JENNY, F. (1996). Regulatory Reform and Competition Policy.

JENNY, F. (1996). The Legal Control of Market Power.

JENNY, F. (1996). The Role of Consumers in Promoting Competition Law.

JENNY, F. (1996). The Role of the Competition Agency in Regulatory Reform.

JENNY, F. (1993). Efficiency as the Goal of Antitrust - Is it Possible ?

JENNY, F. (1993). Le droit français des pratiques verticales restrictives.

JENNY, F. (1991). Concentrations d'entreprises : les nouvelles dispositions communautaires et la réglementation française.

JENNY, F. (1991). Concurrence : comment appliquer les règles du jeu ?

JENNY, F. (1991). Droits de propriété et droit de la concurrence.

JENNY, F. (1991). Justice et régulation économique.

JENNY, F. (1991). La saisine des organisations de consommateurs dans le droit de la concurrence français.

JENNY, F. (1991). Le contrôle de la concentration en droit européen.

JENNY, F. (1991). L'économie du secteur de la communication.

JENNY, F. (1991). L'économie et le juridique.

JENNY, F. (1991). Les experts comptables face à leur avenir : concurrence, déontologie, commercialité, préconisation et intermédiation.

JENNY, F. (1991). Les fondements économiques du droit de la concurrence.

JENNY, F. (1991). Les hypothèses implicites du droit de la concurrence.

JENNY, F. (1991). Les réformes du droit de la concurrence en France.

JENNY, F. (1991). L'évolution du droit de la concurrence en France quatre ans après l'entrée en vigueur de l'ordonnance de 1986.

JENNY, F. (1991). Merger Control and Efficiency Defense.

JENNY, F. (1991). Restructuration d'entreprises et droit de la concurrence : le point de vue du conseil de la concurrence.

JENNY, F. (1990). A Review of the History of Competition Law in France.

JENNY, F. (1990). Ententes Compétitivité : les ententes sont-elles nuisibles ou simplement inefficaces.

JENNY, F. (1990). Le contrôle de la concentration se renforce-t-il ?

JENNY, F. (1990). Le droit de la concentration en France.

JENNY, F. (1990). Les développements récents de la théorie de la concurrence et les nouvelles pratiques anticoncurrentielles.

JENNY, F. (1990). Les entreprises pharmaceutiques face aux règles de la concurrence.

JENNY, F. (1990). Les entreprises publiques et le droit européen de la concurrence.

JENNY, F. (1990). Merger Control in France.

JENNY, F. (1989). La concurrence et le développement économique.

JENNY, F. (1989). La distribution sélective.

JENNY, F. (1989). Le droit de la concurrence en France.

JENNY, F. et WEBER, A.P. (1986). La réforme des ordonnances de 1945.

JENNY, F. et WEBER, A.P. (1986). New Developments in French Competition Law - La réforme des ordonnances de 1945.

### Préfaces d'un ouvrage

KATSOULACOS, Y. et JENNY, F. (2018). Introduction. Dans: *Excessive Pricing and Competition Law Enforcement*. 1st ed. Springer, pp. 1-5.

JENNY, F. et CHARBIT, N. (2017). Foreword. Dans: *2018 Competition Case Law Digest: A Synthesis of EU and National Leading Cases*. 1st ed. Concurrences (articles), pp. VII-X.



JENNY, F. (2013). Préface. Dans: *Stratégies d'instrumentalisation juridique et concurrence*. 1st ed. Larcier, pp. 9-14.

JENNY, F. (2010). Foreword- Antitrust Law amidst Financial Crises. Dans: *Antitrust Law amidst Financial Crises*. 1st ed. Cambridge University Press, pp. xii-xiii.

### Compte rendu d'ouvrage

JENNY, F. (1991). Restructuring the French Economy. *Journal of Economic Literature*.

### Presse

JENNY, F. et L'ÉVÊQUE, F. (2015). Google : Une procédure contradictoire vaut mieux qu'un mauvais arrangement. *La Tribune*.

JENNY, F. (2015). Simplification des règles et recul du droit. *Les Echos*, pp. 4.

JENNY, F. (2012). Droit de la concurrence : faut-il une grande lessive ? *Les Echos*, pp. 15.

JENNY, F. (2010). Global potash trade and competition. *The Economic Times*.

JENNY, F. (2010). National antitrust laws are often not enough. *Business Day*.

JENNY, F. (2010). Pour en finir avec les cartels à l'exportation. *Les Echos*.

JENNY, F. (2009). Le droit de la concurrence, obstacle ou remède à la crise. *Les Echos*.

JENNY, F. (2002). Réforme du droit communautaire de la concurrence : décentralisation, transparence et coopération. *Les Echos*.

JENNY, F. (2000). Pour une modernisation du droit de la concurrence. *Les Echos*, pp. 57.

JENNY, F. (1998). Droits de propriété intellectuelle et droit de la concurrence : conflit et complémentarité. *Les Echos*, pp. 49.

JENNY, F. (1997). Les relations entre le droit et l'économie dans l'ordonnance du 1er décembre 1996. *Gazette du Palais*, pp. 30-31.

## AUTRES ACTIVITES DE RECHERCHE

---

### Membre d'un comité de lecture

1995            Antitrust Bulletin

### Autres activités de recherche

2002            Membre du Conseil de perfectionnement du Nyenrode Institute for Competition (Présidé par Karen Can Miert)

Depuis 1943    Comité Consultatif, Jevons Institute for Competition Law and Economics à UCL

Depuis 1943    Membre du Conseil Scientifique de la Mission Recherche Droit et Justice (Ministère de la Justice), France

Depuis 1943    Membre du Conseil Scientifique de la Mission pour l'Attractivité du Droit

### Consulting

- 2015 Avec P. Langohr et A. Dosis, 'Price Discrimination and Facilitating Fair Competition in the Credit Rating Industry' pour ESMA: European Securities and Market Association
- 2014 [direction équipe CEDE ESSEC] Contribution du fonctionnement des marchés pétroliers à la sécurité énergétique : une perspective historique et économique (2014).
- 2014 Avec Marc IVALDI & Aleksandra KHIMICH Measuring the Economic Effects of Cartels in Developing Countries, Rapport Final du Programme CEPR PEDL et UNCTAD RPP (2014)
- 2011 [direction équipe CEDE ESSEC] Repositionnement stratégique de l'activité courrier de la Poste (2011).
- 2009 [direction équipe CEDE ESSEC] L'analyse des pratiques d'assurances au regard du droit européen de la concurrence". Ce rapport a été remis à la FFSA en 2009., France
- 1943 - Présent [direction équipe CEDE ESSEC] Interaction between Regional Competition Law Systems and National Enforcement. Projet de recherche du CEDE ESSEC pour le compte de la Conférence des Nations Unies pour le commerce et le développement (CNUCED)
- 1943 - Présent Projet CREW 'Competition Reforms in Key Markets for Enhancing Social & Economic Welfare in Developing Countries' (CREW Project), avec le support de DFID (United Kingdom) et BMZ (Germany) et GIZ (Germany)

### Autres activités professionnelles

- 2007 - 2014 Directeur Non-Exécutif, Office of Fair Trading, Royaume-Uni
- 2006 - Présent Membre qualifié du Conseil d'Analyse Stratégique des Industries Culturelles, Ministère de la Culture
- 2004 - 2012 Conseiller en Service Extraordinaire, Cour de Cassation
- 2003 - 2007 Membre du "Conseil Scientifique de la Mission Recherche Droit et Justice", Ministère de la Justice
- 1999 - Présent Inscrit sur la liste des experts appelés à faire parti des panels de résolution des différends de l'Organisation Mondiale du Commerce
- 1997 - 2003 Président, Groupe de Travail de l'OMC sur l'interaction entre la politique commerciale et la politique de concurrence
- 1994 - Présent Président, OCDE, Comité sur le Droit de la Concurrence et la Politique de Concurrence
- 1993 - 2004 Vice Président, Conseil de la concurrence
- 1990 - 1996 Membre du "Conseil Scientifique de l'Evaluation des Politiques Publiques"
- 1988 - 1990 Président du Groupe de travail "Formation des prix et fonctionnement des marchés dans les économies des pays en transition" (Mission Stoleru, Secrétariat d'Etat au Plan)

- 1986 - 1993 Rapporteur Général, Conseil de la concurrence
- 1986 - 1993 Rapporteur Général, Commission de la concurrence
- 1982 - 1986 Membre du Conseil Scientifique de l'INSEE
- 1978 - 1984 Rapporteur, Commission de la concurrence
- 1977 Conseiller technique, Secrétariat d'Etat à la consommation
- 1943 Président, CUTS Center on Competition, Investment and Economic Regulation, Inde
- 1943 - Présent Membre du bureau de l'AFEC
- 1943 - Présent Consultant auprès de la CNUCED et de juridictions nationales en matière de concurrence
- 1943 - Présent Membre de la Commission "Avenir du Commerce Extérieur" du Medef